



Regio Basiliensis

CARTE BLANCHE

31. März 2023

«60 Jahre Regio Basiliensis – 60 Jahre grenzüberschreitende Zusammenarbeit»

Herzliche Gratulation zu 60 Jahren erfolgreicher Zusammenarbeit über die Grenzen hinweg!

Diana Stöcker, Bundesabgeordnete für den Bundestagswahlkreis Lörrach - Müllheim

Unser Dreiländereck Deutschland-Frankreich-Schweiz ist etwas ganz Besonderes: Trotz nationaler und damit politischer Grenzen ist es zu einem dicht verflochtenen Lebensraum zusammengewachsen. 80'000 Pendlerinnen und Pendler überqueren täglich die Grenzen, grosse Firmen haben Niederlassungen im jeweils grenznahen Ausland, gegenseitige Freizeit-, Kultur-, Gastro- und Einkaufsbesuche gehören zum Alltag. Einwohnerinnen und Einwohner im Dreiländereck nehmen die Grenze nicht mehr wirklich wahr.

Diese geografische Besonderheit hat Einfluss auf viele Bereiche unseres Lebens: Preisstrukturen, Mobilität, Arbeitsmarkt, Fachkräfte und Immobilienmarkt – um nur einige zu nennen. Mit dieser Verflechtung kann unsere Region zweifelsohne als Modell für grenzüberschreitende Zusammenarbeit in Europa bezeichnet werden: Wir «leben» Europa im wahrsten Sinne des Wortes tagtäglich! Gemeinsamkeiten wie zum Beispiel die Industriegeschichte und -entwicklung und die alemannische Sprache prägen die regionale Kultur.

Bewusst wurde dies vielen «Dreiländern» noch einmal durch die unmittelbaren Einschränkungen während der Pandemie, weil sie nicht die Lebensrealität wieder gespiegelt haben. So eine Situation wollen wir nie wieder erleben!

Als direkt gewählte Abgeordnete im Deutschen Bundestag, deren Wahlkreis rein geografisch betrachtet am weitesten von Berlin entfernt liegt, kann ich aus europäischer Sicht sagen: Mein Wahlkreis liegt im Herzen Europas. Zur Nachbarschaft gehört die Zusammenarbeit auf Basis der Freundschaft und gemeinsamer Werte. Da spielt es keine Rolle, dass die



Schweiz nicht Mitglied der Europäischen Union ist. Gerade nach Abbruch der Verhandlungen zu den Bilateralen Verträgen ist die Arbeit der Regio Basiliensis als starke Partnerin auf Schweizer Seite für die Förderung der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit unverzichtbar – damit Grenzen verbinden!

Ich gratuliere der Regio Basiliensis herzlich und freue mich auf viele weitere Jahre konstruktiver gemeinsamer regionaler Arbeit miteinander!

Mit der [Carte Blanche](#) bieten wir Fachleuten eine Plattform, auf der sie Impulse zur grenzüberschreitenden Zusammenarbeit geben und ihre Visionen zur Entwicklung im Dreiland darlegen können. Im Jahr 2023 veröffentlichen wir Beiträge zum Thema «60 Jahre Regio Basiliensis – 60 Jahre grenzüberschreitende Zusammenarbeit».